

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 21 de febrero de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** En marzo, convocatoria para ingresar a UAEM

**Nacional:** Revisarán el modelo educativo

## SALUD

**Estatal:** Incumplen los rastros con la norma sanitaria

**Nacional:** Enfermedad pulmonar obstructiva, cuarto lugar de morbimortalidad

**Internacional:** Vacuna contra el VIH elaborada en Brasil pasa primeras pruebas de análisis

## ECONOMÍA

**Estatal:** Gestionó SNE empleo a 24 mil trabajadores

**Nacional:** ASF: 2012 fue el año más irregular del sexenio de FCH

**Internacional:** Firmarán gobierno argentino y Repsol acuerdo de indemnización por 5 mil mdd

## POLÍTICA

**Estatal:** Alertan a la población ante secuestros exprés

**Nacional:** Van tres mil 671 secuestros en gobierno de Peña: Wallace

**Internacional:** EU advierte de daños a relación si Ucrania moviliza el ejército

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *En marzo, convocatoria para ingresar a UAEM*

Este próximo 1 de marzo, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicará la convocatoria de selección de aspirantes a ingresar a una de sus preparatorias o licenciaturas en sus diversas unidades académicas para el próximo ciclo escolar 2014-2015, donde la idea es captar a la mayoría de jóvenes y que ninguno se quede sin un espacio para cursar sus estudios. A través de la página electrónica institucional de la UAEM: [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), los interesados podrán llenar el pre registro para la opción educativa que elijan donde encontrarán toda la información necesaria para realizar el canje de la ficha, fechas, sedes y horarios del examen, así como la fecha de publicación de resultados, además de las respuestas a las preguntas más frecuentes. Como cada año, las convocatorias señalan los lugares disponibles de cada programa educativo, así como los datos del área encargada de llevar a cabo este proceso de selección de aspirantes. Cabe recordar que los interesados que deseen participar en este proceso de selección deben acreditar la conclusión del nivel educativo inmediato anterior, esto es, que para nivel medio deben haber concluido la secundaria y para el nivel superior, haber concluido en su totalidad el nivel bachillerato. La aplicación del examen de selección queda nuevamente bajo la tutela del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), el cual emprende diversas medidas para dar certeza y seguridad de la transparencia con la que se lleva a cabo esta parte del proceso.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.6, (Redacción).

### *Llaman a municipios a pagar el 5% Pro-UAEM*

El pleno del Congreso exhortó a los 33 ayuntamientos del estado para que entreguen el 5% Pro-Universidad, el cual les corresponde de acuerdo con su recaudación del Impuesto Adicional a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en los términos del artículo 123 inciso a) de la Ley General de Hacienda Municipal del estado. La diputada María Teresa Domínguez Rivera, propuso emitir este exhorto durante la pasada sesión ordinaria; argumentó que el artículo antes citado establece que del 25% recaudado por concepto de Impuesto Adicional al Impuesto sobre Adquisición de Bienes Inmuebles o Derechos sobre fraccionamientos en cada uno de los municipios del estado, el 5% deberá ser aplicado en beneficio de la UAEM. Dijo que todos los municipios del estado tienen la obligación de cumplir con dicha normatividad, y agregó que en medio de las quejas porque los ciudadanos no pagan sus contribuciones, los ayuntamientos deben dar el ejemplo cumpliendo, ellos sí, con la entrega de los recursos que están destinados a la Universidad.

**El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p. 6, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p. 3, (Ana Lilia Mata) y **Diario de Morelos**, p. 6, (Antonietta Sánchez).

### *Presentan en UAEM libro sobre uso de mapas conceptuales en educación*

Ayer se presentó en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el libro *Didáctica del mapa conceptual en la educación superior, experiencias y aplicaciones para ayudar al aprendizaje de conceptos*, del autor Francisco Aguilar Tamayo, investigador del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE). Durante la presentación, Marco Antonio Petriz Mayén -profesor e investigador de la UAEM-, destacó que la obra es de fácil lectura, pues detalla en seis capítulos los elementos que conforman el mapa conceptual, el cual sirve para respetar conocimientos comunes y científicos de una manera gráfica, que sintetizan la relación de conceptos de manera jerárquica. También refirió que este libro analiza el mapa conceptual como una herramienta cultural compleja, mediante el diálogo de dos perspectivas teóricas, la sociocultural de Lev S. Vygotski, y la constructivista de Joseph D. Novak. Por su parte, el investigador Manuel Aguilar García, explicó que el texto es una provocación al proceso cognitivo del sujeto, porque cada conector, proposición o enunciado, significa una movilidad cognitiva y agregó que el mapa conceptual es un proceso de construcción del conocimiento, proceso de manera colaborativa que convierte al docente y alumno en sujetos del aprendizaje. Por su parte, Enrique Álvarez Alcántara, titular del Programa Universitario para la Inclusión Educativa de Personas con Discapacidad, consideró en su intervención que el texto es una estrategia para organizar representaciones externas e internas del conocimiento, una herramienta más allá de lo instrumental y de lo evidente para la investigación.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

Se publica comunicado a las personas interesadas en ingresar al nivel medio superior de estudios en el ciclo 2014-2015

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (UAEM); **El Regional del Sur**, p.10, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.8, (UAEM) y **La Unión de Morelos**, p. 14, (UAEM).

Se publica Convocatoria a Licitación Pública No.LP02/2014, para la contratación del servicio de seguridad y vigilancia de las instalaciones locales y foráneas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.11, (UAEM).

Se publica licitación pública No. LP04/2014, para la adquisición de equipo de computo, laboratorio y mobiliario para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

**La Jornada**, p.18, (UAEM).

#### *Sofocan incendio en tiradero de Tepalcingo*

Elementos de las Brigadas de Contingencias Ambientales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y Protección Civil del Estado de Morelos, sofocaron el incendio registrado el lunes pasado en el tiradero a cielo abierto de Ixtlilco el Chico. Fueron 11 bomberos forestales quienes utilizaron 180 mil litros de agua, un auto-tanque con capacidad de 30 mil litros y equipo de motobomba para sofocar poco más de una hectárea incendiada. Durante el pasado fin de semana se registraron cuatro incendios en el paraje Alta Vista, municipio de Tlaquiltenango, en el Cerro del Higuierón, en las Huertas de San Pedro, municipio de Huitzilac; en el Texcal, lado norte de la colonia Otilio Montaña y en terrenos de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM).

**El Regional del Sur**, p.3, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito).

#### *Se pusieron en marcha los juegos de Universiada Estatal*

Fueron inaugurados los juegos de eliminatoria estatal de la Universiada 2014, en la disciplina de Fútbol Rápido en la rama varonil, como escenario fueron las instalaciones de la Universidad Americana de Morelos, con la presencia de Laura Méndez Velázquez, directora General Académica de la Americana; Jorge Juárez Cuevas, director de Deportes de la UAEM y delegado estatal del CONDDE; Sebastián Reyna, responsable técnico del CONDDE; Arturo Medina Mondragón, director de Asuntos Estudiantiles de la Americana y Rodolfo Jiménez Domínguez, coordinador deportivo de la Americana y responsable técnico de la disciplina de fútbol rápido CONDDE Morelos. En los primeros resultados que se dieron la Americana pasó sobre UNILA por 9-0, en otro resultado la UAEM cayó 5-8 ante ESEF de Cuautla. Para este día siguen las acciones en la segunda jornada futbolera en ambas ramas en las instalaciones de los Polideportivos de la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

## **Nacional:**

#### *Revisarán el modelo educativo*

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, se reunió con diputados federales para analizar su participación en los foros de consulta nacional para la revisión del modelo educativo, convocados por la Secretaría de Educación Pública. En el encuentro, el pasado miércoles, Díaz de la Torre afirmó que ninguna de las propuestas del SNTE traiciona el proyecto histórico de la escuela pública mexicana, en su concepto de laicismo y gratuidad

**La Jornada**, p.18, (Laura Poy Solano).

#### *Necesario, fortalecer la figura del tutor en la educación secundaria*

Pese a que desde 2006 en México se buscó impulsar la figura del tutor en educación secundaria, se estima que sólo seis de cada 10 han participado en cursos de capacitación para desempeñar una función central en la orientación de los adolescentes, y al menos 40 por ciento no tiene acceso a los materiales para realizar esta labor. En la presentación del libro Implementación del Espacio Curricular de Tutorías en la Educación Secundaria, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), se destaca que al menos 50 por ciento de los alumnos de este nivel considera que no tiene tutores que respondan a las inquietudes sobre sus planes de vida o trayectoria académica.

**La Jornada**, p.19, (Laura Poy Solano).

#### *Para abatir la pobreza y la desigualdad hay que transformar el sistema de valores: José Narro*

Si no transformamos el sistema de valores en la sociedad, no tendremos éxito en la solución de la pobreza y la desigualdad, planteó José Narro Robles, rector de la UNAM. En su participación en el foro Las nuevas dinámicas de la desigualdad social, ¿fracaso de las políticas económicas y sociales?, que se realiza hoy y mañana en la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES), Unidad León, de esta casa de estudios, consideró que para atacar estas problemáticas son indispensables tres factores: política, economía y la parte axiológica.

**La Jornada**, p.43, (Sin Firma).

#### *“La Pirámide del Sol está enferma de insolación”*

El investigador del Instituto de Física de la UNAM, Arturo Menchaca Rocha, alertó que la Pirámide del Sol “está enferma de insolación” y podría estar, un poco, en riesgo de colapsarse, porque el nueve o 10 % del volumen de su tierra, ubicada en su lado sur, se encuentra seca a causa de que los rayos solares pegan más en ese sitio. Son los primeros resultados del proyecto Radiografía de la Pirámide del Sol que realizó con la arqueóloga Linda Manzanilla y el cual concluyó en junio del 2013 tras 14 años de trabajos. “Hasta el momento hemos analizado el 60 por ciento de los datos obtenidos –alrededor de 4.5 millones-, y los resultados del 40% restante estarán a finales de este año”, agregó. Al participar en la conferencia “Estudio interdisciplinario del pasado de Teotihuacan”, dentro del programa por el 75 aniversario del Instituto de Física, Menchaca Rocha destacó que el 40 por ciento de los datos por analizar son los más importantes, “porque son del volumen central de la pirámide”.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Figueroa), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816829.html>

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

#### *Crean maíz capaz de prevenir enfermedades cardiovasculares*

Investigadores del Cinvestav, Unidad Irapuato, crearon una variedad de maíz azul con mayor contenido de vitaminas, antocianinas (antioxidantes) y carotenos, nutrientes que ayudan a prevenir enfermedades cardiovasculares, amén de beneficiar la salud en general. “Se trata de Vitamaíz, un híbrido que reúne las propiedades del maíz criollo o indígena de color azul con el moderno de color blanco que es el más aceptado por la población”, refiere el doctor Axel Tiessen Favier, responsable del proyecto que se desarrolla en el Laboratorio de Metabolómica y Fisiología Molecular del Cinvestav. Explica que para obtenerlo se recurrió a la cruce de maíces azules con los blancos. Primero, se realizaron estudios en los genes de las diferentes especies y, a partir de los resultados se eligieron las plantas y el polen que consideraron adecuados; este último se colocó a los estigmas de un ejemplar para lograr la fecundación. Otra de las ventajas que confiere Vitamaíz es un mayor rendimiento agrícola, pues el maíz criollo no se adapta bien a las condiciones de cultivo modernas. Por ejemplo, los maíces híbridos se pueden sembrar en densidades de 80 mil plantas por hectárea y se obtienen de 12 a 14 toneladas de producto, en tanto, el ancestral sólo 50 mil y se cosechan seis toneladas.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Investigación y Desarrollo).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Incumplen los rastros con la norma sanitaria*

La mayoría de los rastros que operan en la entidad incumplen con las normas de sanidad, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) delegación Morelos, Rafael Ambríz Cervantes, quien dijo que se hizo un diagnóstico de los rastros morelenses, destacando que sólo Cuautla, Tepoztlán y Axochiapan cumplen las normas de higiene en la matanza de animales. En entrevista, indicó que darán a conocer a los presidentes municipales este diagnóstico de los rastros, para que sepan la situación en la que se encuentran y realicen proyectos de mejora como la implementación de frigoríficos con apoyo de la federación.

**La Unión de Morelos**, p.8, (María Esther Martínez) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3299038.htm>

### **Nacional:**

#### *Enfermedad pulmonar obstructiva, cuarto lugar de morbimortalidad*

La Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) se ubica en el cuarto lugar de morbimortalidad anual en el país al afectar a 8 millones de personas y es la causa de 17 mil muertes al año, señalaron especialistas del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (Iner) y del Hospital General de México. Perjudica a 7.8 por ciento de la población mayor de 40 años y se presenta principalmente por el consumo del tabaco cuando una persona tiene enfisema pulmonar y bronquitis crónica. Explicaron que 90 por ciento de los casos detectados son por tabaquismo y se estima que para 2020 sea la tercera causa de muerte, después de enfermedades cerebro-vasculares e infarto al miocardio.

**La Jornada**, p.40, (César Arellano).

#### *Caerá lluvia ligera en occidente, centro, oriente y sureste del país*

En los estados de Tabasco y Chiapas se esperan lluvias fuertes, mientras que en Tamaulipas, Puebla y Veracruz, Campeche y Yucatán serán moderadas, debido a la extensión del frente frío número 37 será desde el Golfo de México hasta la costa norte de Veracruz. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) prevé también que el aire frío asociado al sistema favorecerá un refrescamiento de la temperatura en los estados de norte,

noreste y oriente del país. El organismo de la Comisión Nacional del Agua informó que durante este jueves la temperatura máxima se registró en Caimanera, Michoacán y La Calera, Guerrero con 40 grados centígrados; mientras que la mínima se ubicó en La Rosilla, Durango con menos 9.5 grados centígrados.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816891.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-preven-lluvias-en-el-pais-por-el-frente-frio-37-989445.html>

*Reporta la Ssa 5,368 casos de influenza y 588 muertes en lo que va de 2014*

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que en lo que va del año, el número de personas contagiadas por influenza alcanza 5 mil 368. Hasta el momento se han reportado en el país 588 defunciones ocasionadas por la enfermedad. De acuerdo con el reporte de la situación entre el primero de enero y el 20 de febrero de 2014 se incrementó en 129 casos confirmados de contagio, en comparación con las cifras dadas este miércoles. En cuanto a decesos, la cifra se elevó a 588 personas, es decir, 15 adicionales a las contabilizadas hasta este 19 de febrero. De los casos confirmados del primero de enero al 20 de febrero, la Ssa señaló que 4 mil 403 personas contrajeron el virus A/H1N1; 432 el A/H3N2, 99 el B y 434 enfermaron afectadas por otros tipos.

**La Jornada**, p.40, (Laura Poy Solano),

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816771.html>

**Milenio**, (Notimex),

[http://www.milenio.com/estados/Reporta-Ssa-muertes-influenza-ano\\_0\\_248975622.html](http://www.milenio.com/estados/Reporta-Ssa-muertes-influenza-ano_0_248975622.html)

*En México, 53.8% de los menores de 18 años viven en la pobreza, dice el Coneval*

Se estima que 53.8 por ciento de los mexicanos menores de 18 años viven en la pobreza. De ellos, 12.1 por ciento enfrenta miseria extrema. Pese a los programas de apoyo y atención de la infancia, las condiciones de mayor marginación se concentran entre los menores de 12 años, donde 55.7 se ubica en la pobreza y un 11 por ciento en condiciones de carencia extrema. Al participar en el Seminario sobre Bienestar, Desarrollo y Discapacidad Infantil en México, Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), alertó que la pobreza la sufren en mayor medida los más jóvenes. Y se agudiza si enfrentan alguna discapacidad o son indígenas. De acuerdo con datos del Coneval sobre población infantil, pobreza y discapacidad, señaló que 53.7 por ciento de los menores de 18 años con alguna discapacidad son pobres, y al menos 13.1 por ciento se encuentran en pobreza extrema.

**La Jornada**, p.42, (Laura Poy Solano).

## Internacional:

*Vacuna contra el VIH elaborada en Brasil pasa primeras pruebas de análisis*

A 13 años de haber comenzado la búsqueda de péptidos (moléculas formadas por la unión de varios aminoácidos mediante enlaces) que ayudarán a producir fuertes reacciones en el sistema inmunológico, un grupo de científicos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Sao Paulo halló 18 posibles péptidos candidatos para desarrollar la vacuna contra el VIH, denominada HIVBr18. Tras realizar constantes pruebas con la vacuna elaborada a base de dichos péptidos en monos *Macacus Rhesus* con síndrome de inmunodeficiencia simia, muy similar al síndrome humano, los científicos hallaron respuestas muy satisfactorias.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola/Notiese), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816719.html>

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Gestionó SNE empleo a 24 mil trabajadores*

El estado de Morelos, durante la trigésima quinta reunión nacional del organismo que se realizó en Mérida, Yucatán, obtuvo el quinto lugar nacional del mejor desempeño del Servicio Nacional del Empleo (SNE), al ser colocadas 24 mil 557 personas en puestos de trabajo. De acuerdo con lo manifestado por el secretario del Trabajo y Productividad, José de Jesús Pérez, se dio a conocer que el gobierno de la nueva visión, durante el 2013, destinó 51 millones 139 mil 937 pesos, por lo cual se pudo mejorar la atención a las personas en edad productiva en busca de ocupación remunerada. Aseguró que los recursos para fomento y promoción del empleo estuvieron orientados a través de programas como Bécate, Fomento al Autoempleo, Movilidad Laboral y de Vinculación Laboral en los 33 municipios de la entidad.

**El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3299039.htm>

*Se agroindustrializará el campo, dice Graco*

Con la triplicación de la inversión de recursos públicos en el campo, la tecnificación, la siembra por contrato y el impulso de la agroindustria, Morelos prepara a la nueva generación de productores agroindustriales, afirmó el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, en un encuentro con ingenieros agrónomos. En el marco del Día del Agrónomo, Graco Ramírez confirmó la adquisición de trilladoras, la construcción de silos para almacenar cosechas de maíz y sorgo, el impulso a la producción de aguacate y naranja, así como la producción de biocombustibles, porque los campos cañeros ya no sólo serán para producir azúcar, sino que se procesarán derivados de la vara dulce en beneficio de la economía de los productores.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Diego Jiménez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3299051.htm>

## Nacional:

*ASF: 2012 fue el año más irregular del sexenio de FCH*

En 2012, el último año de gobierno del ex presidente panista Felipe Calderón, se registraron "importantes subejercicios y desviaciones" de recursos federales en estados y municipios, en educación, salud, seguridad pública, Pemex y la CFE, así como también en los programas de combate a la pobreza, de vivienda y abasto rural, entre otros. Incluso, el auditor Portal Martínez reconoció que, en efecto, 2012 es el año de más irregularidades en todo el sexenio de Felipe Calderón, aunque atribuyó la situación a que la propia ASF efectuó ese año "más y mejores, sobre todo más precisas auditorías" en general. Sostiene el informe que ese año los pasivos laborales ascendieron al 40.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que constituye "uno de los mayores riesgos para la sustentabilidad de las finanzas públicas" del país. La ASF le practicó al último año de ejercicio de Felipe Calderón mil 163 auditorías, de las que se desprenden 147 denuncias de hechos por la presunción de diversos ilícitos, toda vez que las entidades no pudieron solventar algunas de las 9 mil observaciones realizadas por el órgano auditor.

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816882.html>

**Milenio**, (Fernando Damián e Israel Navarro),

[http://www.milenio.com/politica/Legisladores-gastaron-publicos-dias-descanso\\_0\\_249575065.html](http://www.milenio.com/politica/Legisladores-gastaron-publicos-dias-descanso_0_249575065.html)

**El Universal**, (Mario Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/ignoran-destino-de-285-mil-mdp-en-sexenio-pasado-989432.html>

**La Jornada**, p.5, (Georgina Saldierna, Roberto Garduño y Enrique Méndez).

*Economía creció 1.1% durante 2013, reporta el Inegi*

Durante el año pasado la economía mexicana creció 1.1% resultado de la profunda desaceleración económica y al hecho de que la recuperación en el último trimestre del año fue más débil de lo esperado, con una tasa anual de apenas 0.7%. Dicho crecimiento de la economía fue inferior al 1.3% estimado más recientemente por las autoridades y muy por debajo del 3.9% registrado un año antes, de acuerdo con los resultados del Producto Interno Bruto (PIB) dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

**El Universal**, (Rubén Miguéles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/economia-crecio-11-durante-2013-reporta-el-inegi-989458.html>

*Denuncian por diversos delitos a 11.38% de empleados del SAT*

Falsificación de documentos, cohecho, abuso de autoridad, delitos equiparables al contrabando, uso de documentación falsa, acceso ilícito a sistemas y equipos informáticos, ejercicio indebido del servicio público, uso indebido de credenciales de servicio público, insignias o siglas, así como peculado, son los delitos que más aquejan al Servicio de Administración Tributaria (SAT), y por los que 778 servidores públicos fueron denunciados en 2013 ante el Ministerio Público o el órgano interno de control (OIC).

**La Jornada**, p.28, (Víctor Cardoso).

*México, el "Arabia Saudita" en energía renovable*

Para el economista y asesor político Jeremy Rifkin, las reformas estructurales aprobadas en México no serán "la bala mágica" que resolverá los problemas económicos, pues en su opinión, desde una perspectiva de negocios, no tiene sentido alinearse al petróleo, pues es un recurso costoso y en extinción. Al participar en la Convención Nacional de la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra), sostuvo que se debe apostar por energías renovables, que son más baratas de producir y que están siendo "desatendidas".

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816822.html>

*Agropecuarios esperan estabilidad de precios: CNA*

El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Benjamín Grayeb, estimó que será hasta dentro de unos tres meses cuando el precio de los productos agropecuarios, como limón, chile y cebolla, se estabilicen. Entrevistado después de participar en la ceremonia de inauguración de la Convención Nacional de Canacintra 2014, el representante del sector agrícola comentó que los movimientos de precios son coyunturales por las bajas cíclicas de la producción.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816819.html>

**El Financiero**, (Isabel Becerril),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/aguacate-limon-y-cebolla-sin-freno.html>

*Unos 128 trabajadores de Oceanografía entran en huelga por falta de pago*

Unos 128 trabajadores de la empresa Oceanografía, que presta servicios a Petróleos Mexicanos (Pemex) en sus plataformas marinas ubicadas en la sonda de Campeche, realizan un paro laboral desde hace dos días en protesta por el retraso de dos meses en el pago de sus sueldos. Vía telefónica, los manifestantes denunciaron que están siendo hostigados por los directivos de esa compañía, propiedad de Amado Yáñez Osuna, quienes los amenazaron con ser "bajados a tierra" en caso de que no depongan sus protestas.

**La Jornada**, p.28, (Lorenzo Chim).

## **Internacional:**

*Firmarán gobierno argentino y Repsol acuerdo de indemnización por 5 mil mdd*

El gobierno argentino y la petrolera española Repsol firmarán en los próximos días un acuerdo de indemnización por 5 mil millones de dólares tras la nacionalización en 2012 de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), comentó el jueves una fuente involucrada en las negociaciones. Bajo los términos del acuerdo, la petrolera recibiría varios bonos con un valor nominal de 5 mil 500 millones de dólares. Estos bonos combinarían títulos ya emitidos y nueva deuda a 10 años por un valor cercano a 3 mil millones de dólares, sostuvo la fuente.

**La Jornada**, p.31, (Reuters).

*Cierra Dow Jones con ganancia de 0.58 por ciento*

El índice Dow Jones de la Bolsa de Valores de Nueva York cerró hoy con una ganancia de 92.67 puntos (0.58 por ciento) para ubicarse en 16 mil 133.23 unidades. El alza fue favorecida luego que el Departamento del Trabajo reportó que las solicitudes de ayuda por desempleo en Estados Unidos cayeron en tres mil la semana pasada, a pesar del impacto de las bajas temperaturas en varios sectores económicos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816742.html>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

*Alertan a la población ante secuestros exprés*

Autoridades de la Dirección General de la Policía Preventiva del municipio de Cuernavaca, a través de su titular Carlos Pedroza Pedroza, alertaron ayer a la población para evitar ser víctimas de secuestros exprés y extorsiones virtuales. El funcionario municipal señaló que en los últimos días han reportado un total de 20 llamadas de extorsión a la semana, de ellas el 99 por ciento las realizan desde los centros penitenciarios del país, en donde los presuntos delincuentes se hacen pasar por operadores de números de emergencia. Pedroza Pedroza detalló que el nuevo modus operandi que utilizan es la creación del terror psicológico hacia la gente, es decir, los malhechores realizan una llamada telefónica argumentando que desde ese número reportaron a gente armada, por lo que fue detenido algún delincuente y exigen el pago de dinero o de lo contrario serán secuestrados sus familiares. Asimismo, autoridades de la Policía Federal región Morelos exhortaron a la ciudadanía a colgar de inmediato las llamadas telefónicas que cuenten con lada (833), (785) y (783).

**La Jornada Morelos**, p.13, (Raúl Morales).

*Acuerdan reforzar estrategia de seguridad en comunidades y municipios limítrofes*

Los gobiernos de Morelos y Guerrero, junto con las fuerzas federales, encabezadas por el Ejército Mexicano, acordaron ayer reforzar la estrategia de seguridad en las comunidades y municipios limítrofes de ambos estados para disminuir los delitos de secuestro, robo de autos y extorsión, que son los de mayor incidencia en esa región fronteriza. Al sostener un encuentro entre los denominados grupos interinstitucionales de Morelos y Guerrero, celebrado en la 24 Zona Militar, funcionarios de ambos estados, delegados de la PGR y Cisen; comisarios de la Policía Federal y comandantes militares, analizaron la problemática de inseguridad y

violencia que se registra entre ambas entidades. Al respecto, Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno, confirmó que ambos grupos acordaron reforzar la estrategia de seguridad en los municipios, comunidades y vías de comunicación en Morelos y Guerrero, con el objetivo de ubicar y detener a los grupos criminales que operan en ambas entidades.

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.21, (Sin firma).

#### *Diputados promueven palenques y jaripeos tras prohibir circo con animales en Morelos*

Después de aprobar reformas a la Ley Estatal de Fauna en la que prohíben espectáculos con animales en circos, los diputados de Morelos ahora están dedicados a la promoción de palenques, charrerías y jaripeos. Incluso, tres legisladores locales fueron vistos la semana pasada durante la corrida de toros de lidia en el municipio de Emiliano Zapata, situado al sur de Cuernavaca, en la que participó el rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza. En pleno año preelectoral el diputado estatal del Partido de la Revolución Democrática, Arturo Flores Solorio, en la búsqueda por la candidatura a la presidencia municipal de Jiutepec, municipio conurbado a la capital morelense, organiza un jaripeo gratuito.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816858.html>.

## **Nacional:**

#### *Van tres mil 671 secuestros en gobierno de Peña: Wallace*

En lo que va de la actual administración federal, 3 mil 671 personas han sido secuestradas, de los cuales el 20 por ciento fueron ejecutados por sus captores, dijo Isabel Miranda de Wallace, presidenta de Alto al Secuestro. Las entidades con mayor incidencia de secuestros son Estado de México, con 664; Guerrero, 340; Morelos, 301; Tamaulipas, 267; Distrito Federal, 271; Veracruz, 176; Michoacán, 169 y Tabasco con 128 casos, que en su total concentran el 61.4 por ciento de los secuestros en todo el país. De acuerdo con Miranda de Wallace, los principales objetivos de los secuestradores han sido asalariados, comerciantes, estudiantes, profesionistas y amas de casa. Para Miranda de Wallace, la corrupción y la falta de preparación de los encargados de combatir el delito, ha permitido que el secuestro persista y que avance. En ese sentido aseguró que no se cuentan con protocolos ni lineamientos tanto en las policías como en el Ministerio Público, además de que las unidades especializadas antisequestro no cuentan con el personal ni mucho menos con la tecnología necesaria.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816873.html>.

#### *Aprueba Senado en comisiones Consulta Popular*

El Senado aprobó en lo general y en lo particular la minuta de Ley General de Consulta Popular, sin cambios para ser llevada a discusión en el pleno.

**Milenio**, (Angélica Mercado y Omar Brito),

[http://www.milenio.com/politica/Aprueba-Senado-comisiones-Consulta-Popular\\_0\\_248975686.html](http://www.milenio.com/politica/Aprueba-Senado-comisiones-Consulta-Popular_0_248975686.html).

## **Internacional:**

#### *EU advierte de daños a relación si Ucrania moviliza el ejército*

El Departamento de Defensa de Estados Unidos advirtió ayer que sus relaciones con Ucrania resultarán dañadas si ese país decide sacar a las Fuerzas Armadas para reprimir las protestas contra el Gobierno de Víktor Yanukóvich. El portavoz del Pentágono, el contralmirante John Kirby, reveló que el secretario de Defensa, Chuck Hagel, ha intentado a lo largo de toda la semana hablar con su homólogo ucraniano y sus llamadas han sido rechazadas constantemente. Debido a esta situación "inusual", Kirby aprovechó su rueda de prensa de ayer para pedir al Gobierno de Yanukóvich que mantenga acuarteladas a sus Fuerzas Armadas y no las utilice para reprimir las protestas en el país. "Si las Fuerzas Armadas se ven implicadas en la represión de las protestas eso afectará a nuestra relación de defensa con Ucrania", recordó el portavoz. Por su parte, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, pidió a los militares ucranianos que se mantengan neutrales en los enfrentamientos que vive el Gobierno de Kiev y los grupos de oposición. "Los militares ucranianos no deberían de volverse contra el pueblo de Ucrania. Si eso ocurre, se producirán consecuencias severas y negativas para nuestra relación con las autoridades de Ucrania", advirtió Rasmussen en un comunicado. El presidente de Rusia, Vladímir Putin, hizo un llamado a la canciller alemana, Angela Merkel, para dejar de criticar a las autoridades ucranianas y condenar a los opositores que protagonizan acciones extremistas y actos terroristas. Por su parte, el ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, rechazó ayer las amenazas de Europa y Estados Unidos de sancionar a las autoridades de Ucrania.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816782.html>.

**El Universal**, (Benedikt Imhoff y Stefan Voss / DPA),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-disputa-este-oeste-86003.html>.